

Directora: Silvana Brozina

Área curricular: Lengua

Curso: 1º año - ELECTROMECAÁNICA

Profesora: Elisa Palacio

Tema: Texto Narrativo. Noticia-Leyenda.

1)_ Lea la siguiente noticia periodística y luego responda:

SOCIEDAD

27 de marzo de 2020

A partir de hoy los ingresos al país están completamente cerrados

Coronavirus: los últimos argentinos que pueden volver

El jueves por la noche, el avión Hércules de la Fuerza Aérea trajo a un grupo de 71 argentinos que estaban varados en Perú por el cierre de fronteras y restricciones impuestas en medio de la pandemia de coronavirus. Fueron los últimos en poder regresar antes del cierre total de los ingresos al país hasta fin de mes que dispuso el gobierno nacional. Este viernes sólo podrán ingresar al aeropuerto internacional de Ezeiza los pasajeros que ya se encontraban en tránsito aéreo al momento de ser emitido el decreto. En total son cuatro vuelos: dos provenientes de Miami, uno de Madrid y uno de Punta Cana.

Los argentinos que se encontraban en esa ciudad peruana habían quedado aislados allí cuando el gobierno peruano impuso cortes en la circulación por el país, tanto por vía terrestre como aérea.

En principio se había señalado que este vuelo también traería de regreso al menos a un grupo de los 380 argentinos que se encuentran en Cusco, también imposibilitados de moverse de ese lugar.

Sin embargo, fuentes aeronáuticas indicaron que existe una imposibilidad de realizar operaciones aéreas en Cusco, tanto por la altura como por cuestiones logísticas, por lo que el traslado de esos argentinos por el momento deberá esperar.

Este fue el tercer operativo desarrollado por la Fuerza Aérea Argentina, ya que el sábado 21 dos aviones Hércules C 130 partieron rumbo a Lima para repatriar a 140 argentinos varados en ese país a causa de la cuarentena dispuesta por la pandemia de coronavirus, y llevando a 140 ciudadanos peruanos que estaban en la Argentina.

Los aviones partieron a la mañana desde la Brigada Aérea de El Palomar y retornaron al día siguiente con 140 argentinos que se encontraban en Lima. En esa ocasión el ministro de Defensa, Agustín Rossi, despidió a la tripulación y destacó que "es muy importante lo que están haciendo las Fuerzas Armadas, el compromiso de cada uno de los integrantes" y les pidió "que tomen todos los cuidados, sin miramientos, en resguardo de su propia salud".

- A. Copiar el texto en el cuaderno.
- B. Buscar en el diccionario el significado de aquellas palabras que desconozca.
- C. Seleccione la función de la noticia periodística: Informar, expresar sentimientos, persuadir, convencer. Justificar la opción seleccionada.
- D. Clasificar la noticia atendiendo a las siguientes categorías:
 - *Nacional-Internacional-Provincial-Departamental
 - *Social-Policial-Económica-Cultural-Política-
- E. Identifique los paratextos correspondiente a la noticia periodística.
- F. Completemos los espacios en blanco con los nombres de los paratextos que figuran en el recuadro:

Epígrafe- Volanta- Título- Copete- Cuerpo-Imagen

-:Anticipa el tema de la noticia.
-: Amplía la información sobre el hecho. Apunta a un tema central.
-: Es el resumen o avance de la noticia.
-: Constituye el núcleo fundamental de la noticia.
-: Es el desarrollo completo de la noticia. Amplía el primer párrafo y aporta mayor cantidad de datos.
-: Es la explicación de la ilustración que acompaña la noticia.

- G. Responder las preguntas propias del esquema de las 6W.
 - ¿Qué sucedió?
 - ¿Quién participó?
 - ¿Dónde pasó?
 - ¿Cuándo?
 - ¿Por qué?
 - ¿Cómo?
- H. Buscar una noticia periodística y realizar las actividades C , D, E en el texto seleccionado.

LITERATURA

Hace muchos años, cuando los seres humanos aún no comprendían por qué ocurrían los fenómenos atmosféricos o desconocían el origen de determinadas plantas, animales y objetos, nacieron las leyendas.

1. Lea la leyenda **“El dorado”** y luego responda:

a. Tenga en cuenta los personajes principales y colocar los adjetivos calificativos según corresponda .

bella- infiel- vengador- angustiada- enamorado-

El rey de Guatavita:

La reina de Guatavita:

- b. Diga en qué lugar suceden las acciones.
- c. Ordenar y enumerar las acciones de la leyenda:
 El rey pide perdón a su mujer y ofrece regalos para ella.
 La reina se enamora de un joven y el Rey se entera de infidelidad
 El rey asesinó al joven amante.
 Traen a la hija del Rey quién se encuentra ciega
 El rey traiciona a su esposa con una joven mujer.
 La reina decide tirarse a la laguna de Guatavita.
- d. ¿Cuál es la promesa que hace el monarca a su esposa y cómo la recordaría?
- e. ¿Por qué lo españoles se interesan por la leyenda?
- f. Redactar un nuevo final para la leyenda leída.

Leyenda de El Dorado

El rey de Guatavita quedó profundamente enamorado de una joven y bonita mujer de la tribu vecina. Se casaron y tuvieron una hija.

Pero el rey se dejó llevar por el placer y engañó y olvidó a su esposa. Ésta, sintiéndose abandonada, se desesperaba. Sin embargo, los dos esposos amaban profundamente a su hija.

Un día, en una gran fiesta, la reina se enamoró de un bello y joven guerrero. Enamorados uno del otro, comenzaron a exhibirse mofándose de la vigilancia del rey.

Estos encuentros ilegítimos terminaron por ser conocidos por aquel, que no tardó en sorprenderlos.

El guerrero fue hecho prisionero y sometido a terribles torturas, hasta que se le quitó el corazón antes de empalarlo.

Esa misma noche se organizó una gran fiesta en honor de la soberana. En el curso de la comida se le ofreció un plato refinado, el corazón de un animal salvaje. La reina lo miró con desconfianza, después se dio cuenta con horror que era el de su amante. El ambiente festivo dejó lugar a un gran silencio cuando resonó el grito de terror de la reina. Pálida como una muerta y con el corazón magullado, fue a buscar a su pequeña hija antes de hundirse precipitadamente en las tinieblas. Sin reflexionar un solo instante, se tiró en la laguna sagrada de Guatavita.

Los sacerdotes se apresuraron a transmitir la noticia al monarca ebrio que, loco de dolor, corrió a la laguna comprendiendo cuánto amaba a esta mujer y cómo ella lo había hecho feliz.

Con el corazón lleno de llanto, ordenó a los sacerdotes recuperar el cuerpo de su esposa. Éstos revelaron que la reina vivía feliz en una casa submarina con una serpiente que estaba enamorada de ella.

Angustiado, el rey reclamó que le trajeran al menos a su hija. Los sacerdotes la trajeron y pudieron constatar que ella no tenía más los ojos. Entonces el padre decidió devolverla a su madre.

El inconsolable rey perdonó a su esposa prometiéndole ofrendas de oro y piedras preciosas para que ella tuviese, en el más allá, la dicha que había conocido tan brevemente a su lado.

Los sacerdotes, los intermediarios entre los hombres y la diosa de las aguas (la antigua reina), fueron a vivir al borde de la laguna esperando su aparición, una noche de luna llena.

La creencia en esta leyenda llevó a los aborígenes a realizar una ceremonia ritual. Un aborigen de la actual Colombia la habría revelado a los españoles, lo que despertó la codicia de conquistadores y aventureros quienes se lanzaron a la búsqueda del oro.



Leamos el texto siguiente para conocer en qué consistía el rito religioso de los aborígenes.

